

Blida, Décembre 1928

Mon cher ami,

Pourquoi ne pas commencer par l'évènement qui a marqué le début de l'année à Chréa. Le Ski-club organisait « son great event sportif » comme le titrait l'Afrique du Nord Illustrée (1). En vérité une compétition réunissant des compétiteurs de 5 nationalités : Français, Allemands, Norvégiens, Suédois et Suisses. Que je n'oublie pas de mentionner une participation importante de dames dans toutes les épreuves. Toutes se sont déroulées dans des conditions météorologiques parfaites avec une neige abondante.

Je ne m'étendrai pas sur l'après ski mais le Président du Ski Club, Mr Granger organisa une grande réception à l'Hôtel du Parc National avec la présence remarquée du représentant du Gouverneur Général.

Toujours à Chréa, le Ski Club a cette année inauguré son nouveau refuge au mois d'octobre.



Le succès de la station stimule les promoteurs et autres spéculateurs, aussi un décret a été voté par le conseil municipal de Blida pour interdire la revente des chalets avant 5 ans. Songez que le dimanche ce

sont entre 150 et 200 automobiles qui parcourent la route qui mène au col.

Une inquiétude règne à Blida depuis le mois de novembre. En effet, les Assemblées financières algériennes ont ajourné la décision concernant le vote des crédits pour la continuation de l'hôpital psychiatrique de Blida. Il

semblerait que des pressions soient faites par des partisans de la construction de l'hôpital à Alger en prétextant que cet asile devrait être proche d'un grand hôpital, comprendre celui de Mustapha. Heureusement pour nous blidéens, le terrain sur lequel devrait être construit cet hôpital appartient à l'armée et celle-ci n'est pas décidée à le libérer. Nous en saurons plus après le vote du budget. (2)

Parmi nos autres projets figurent la création d'un cours complémentaire de garçons à l'école du boulevard Bonnier, (3) la construction d'un Hôtel des Postes qui pour l'instant en est à la recherche d'un terrain (4). Une bonne nouvelle nous est parvenue par l'intermédiaire du Commandant Rocas. Celui-ci a appris par ses relations au ministère de la guerre que le Maréchal Franchet d'Espérey a décidé de créer une cité militaire à Blida. Rappelons que le Maréchal avait été affecté au 1^{er} RTA à sa sortie de St Cyr en 1876. Cette cité serait édifiée aux environs de Joinville. Il est aussi question de la création d'un nouveau grand hôpital militaire, l'actuel devenant un hôpital civil. (5)

Le Maire a été autorisé à signer avec Mr Dourel l'acte d'acquisition d'un terrain sur lequel sera édifiée la nouvelle école arabo-française.

Enfin une nouvelle longtemps attendue, le décret décidant l'arasement des fortifications va être présenté au Président de la République.

Parmi les distractions proposées aux blidéens, il faut signaler un nouveau cinéma installé Salle Jeanne d'Arc ; avec le Modern et le Variété nous voilà comblés. (6) La musique garde tous ses droits dans notre bonne ville et Mr Millet, propriétaire du Grand Café d'Orient présente tous les dimanches depuis octobre un « Apéritif-Concert » animé



par un orchestre dirigé par Mme Villar. (7)

L'attribution de la direction du théâtre a été cette année encore plus que d'habitude un combat acharné entre les partisans d'une troupe sédentaire et ceux qui préfèrent une troupe extérieure. La proposition du directeur du théâtre d'Alger a été éliminée et le choix devait se réduire entre les

blidéens Mrs Ferrari et Davenay ; c'est finalement celui-ci qui a été choisi. Une consultation rapide du cahier des charges nous met l'eau à la bouche avec l'annonce de 30 représentations. Nous aurons le plaisir de voir entre autres, la Périchole, la Mascotte, la Fille du Tambour Major, les Cloches de Corneville, la fille de Mme Angot et bien d'autres. (8)



Puisque je vous parle de réjouissance, je vous avouerai que cette année la Fête des Fleurs a été copieusement arrosée ; la Fête de Blida a obtenu son succès habituel avec un conflit entre les organisateurs et les cafetiers de la place d'armes ; ceux-ci pratiquant des tarifs exagérés à cette occasion. (9) Cette année les organisateurs avaient décidé d'élire une Reine de la Fête. Ce sont Mlles Eberhardt, Delapierre et Pelletier qui ont été finalistes. Elles ont participé à la retraite aux flambeaux sur un char escorté par 50 spahis et 150 hommes de troupes à pied. Devant ce succès, les

organisateurs nous ont promis de renouveler l'opération l'année prochaine. (10)

Je ne peux terminer sans vous parler de sport. Le concours départemental de gymnastique s'est déroulé les 9 et 10 juin et a obtenu un énorme succès. (11)

Il y a quelques semaines s'est déroulé en cyclisme le 1er Grand Prix Riven Côtes organisé par le FCB et l'Union Sportive de la Colonne Voïrol dont l'originalité était l'arrivée au col de Chréa. Après un départ de Blida, direction Oued El Alleug, Boufarik, Béni Méred, Blida et Chréa mais les conditions météorologiques étaient telles que la course a été arrêtée à l'Hôtel des Glacières. Le vainqueur est Kybilène de Cherchell. (12)

Et dernière nouvelle, les blidéens ont versé une petite larme le 28 juillet lorsque le Grand Pin dont je vous ai déjà parlé a été abattu. (13)

Il y aurait encore plein de petits événements à vous narrer mais ce sera pour une autre fois

Amitiés blidéennes

Jean de Blida

(1):L'Afrique du Nprd Illustrée du 18/02/1928

(2):Le Tell du 07/11/1928

(3):Le Tell du 22 /02/1928

(4):Le Tell du 19/05/1928 ; Le Tell du13/10/1928 ;

(5):Le Tell du 29/08/1928

(6):Le Tell du 25/04/1928

(7):Le Tell du 27/10/1928

(8):Le Tell du 14/04/1928 ; Le Tell du 09/05/1928;Le Tell du 03/10/1928 ; Le Tell du 13/10/1928

(9):Le Tell du 19/05/1928

(10):Le Tell du 09/05/1928 ; Le Tell du 23/05/1928;Le Tell du 26/05/1928

(11):Lev Tell du 09/06/1928 ; Le Tell du 13/06/1928

(12):*Le Tell* du 05/11/1928

(13):*le Tell* du 28/07/1928;*l'Afrique du Nord Illustrée* du
01/09/1928 ; *La mort du Grand Pin* (blidanostalgie.fr)